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料短期出台
港股小直通車

曾俊華：CEPA八可望年底前簽署

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 財經事務及庫務局局長陳家強昨
日在北京一個論壇上表示，副總理李克強於今年八月，在港宣
布了一系列深化內地與香港金融合作，以及鞏固香港國際金融
中心地位的措施。特區政府的官員，現正積極跟進各項措施，
推動兩地的發展與合作，還為兩地帶來新的機遇。

京可藉港作跳板走向國際
他指出，北京是首都總部經濟所在地；香港則是國際總部經濟

不二之選。京港各有獨特的優勢，有非常大的合作空間，可產生
強大的協同效應。北京企業可利用香港的優勢，建立國際總部，
發展海外業務，北京可利用香港作為跳板，邁向國際市場。
香港有一個高效率、多幣種的集資平台，利用這個平台收購

海外資產進行融資，把集團做大做強。香港的證券市場交投活
躍，09和2010年的首次公開招股集資額高踞全球首位。李克強
最近宣布內地企業赴港發債的措施，金融機構和非金融機構合
共發債500億元人民幣，國務院亦已批准寶鋼來香港發行65億元
人民幣債券，是首家境內企業獲批在港發行人民幣債，相信陸
續會有企業來港發人民幣債券。

兩地企業可用人幣雙向支付
中央在今年8月份的「十二．五論壇」中，表示跨境貿易結算

地區擴大至全國。根據金管局統計，經香港銀行處理的貿易結
算在今年首8個月，已超過1.1萬億元人民幣，約佔總數的八成。
上述的數字說明香港在推動人民幣跨境貿易支付有顯著的作
用。
除了跨境貿易結算外，兩地企業現在可以使用人民幣作雙向

直接投資支付。今年八月中央宣布允許境外包括香港企業使用
人民幣到境內作直接投資，商務部和人行在上星期公布跨境人
民幣直接投資的管理辦法後，企業可利用香港的人民幣融資平
台進行銀行、債券及股票融資，匯到內地作直接投資，此舉有
助擴大人民幣資金在京港兩地流通的規模。

更多內企料來港發債

香港文匯報訊（記者 江鑫
嫻 北京報道）香港特別行政
區公司註冊處與北京市工商
行政管理局21日在北京正式
簽署《公司/企業註冊交流合
作協議》，這是本屆京港洽談
會期間簽署的唯一一個政府
合作項目。協議提出，通過
企業信用信息交換和公示制
度，京港兩地投資者能及時
了解對方合作夥伴和投資項
目主體的存續狀態和信用狀
況。

共享企業信息
保障投資安全

據了解，協議就京港兩部門
共享京港兩地企業登記數據、
加大企業名稱保護力度、設立
網站互鏈、交流工作經驗等做
出了框架性規定，有效降低投
資風險，保障投資安全，提高
工作效率。

據北京市工商局介紹，是
次協議的簽署對加強京港兩
地企業註冊部門溝通協調，
共同做好投資者服務工作，
加大知識產權保護力度，改
善北京市港資投資環境，促
進京港兩地投資營商具有重
要意義。同時，協議也成為
兩地政府職能部門合作的一
個有益探索。
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香港文匯報訊（記者 王曉雪、周紹基）財政司司

長曾俊華昨日在北京透露，被外界視為港股「小直

通車」的港股ETF有新進展，預計短期內公布有關詳

情。另外，中證監正會同人行及外管局制定推出人

民幣合格境外投資者(RQFII)的技術細節，相信可盡

快落實，有關辦法出台後，將方便外商以人民幣在

內地投資。他又表示，有信心於年底前簽署《CEPA

補充協議八》，稍後將就此與商務部官員會面。

曾俊華昨日表示，他與中證監主席尚福林見面時，曾討論在
內地市場推出港股組合ETF的進展，據他了解，有關制訂

交易和管理辦法的工作已經達到最後階段，預計短期內會公布
有關詳情。

RQFII技術細節可盡快落實
另外，中國證監會正會同人行及國家外管局，制定推出人民

幣合格境外投資者(RQFII)的技術細節，他相信可盡快落實，有
關辦法出台後將方便外商以人民幣在內地投資。
人行及商務部剛剛宣佈的人民幣外商直接投資(FDI)業務，是

曾俊華今次北上的商討重點。他表示，香港將與人行、商務部
緊密溝通，為在香港推廣此辦法，近期亦將邀請兩個部委的官
員來港參與研討會，介紹有關措施細節。

滬深港交易所洽港設合資
目前，滬、深、港三間交易所在香港設立合資公司一事正在

積極洽談，合資公司可能的業務領域包括發展指數及其它股票
衍生產品、編制新指數等。曾俊華認為，該項目既有利於人民
幣離岸市場的建設，也能夠促進三地的互補合作。
對於外界都關心《CEPA補充協議八》何時能落實，曾俊華

稱，目前正就此事與商務部官員會面。他指出，商務部一向支
持香港參與多邊合作及區域經濟合作，今次會面將就如何推進
香港參與東亞區域合作作進一步溝通，希望能夠促進香港與東
亞區域各國的貿易發展，協助港商開拓新商機。此外，關於港
資保險公司進入內地保險市場的建議，中央有關部門正在積極
跟進，未來將降低香港公司進入市場的門檻。

將定在港長遠發國債安排
在中央來港發行國債方面，曾俊華稱，中央已同意制定在港

長遠發行人民幣國債的安排。他期望未來可以發行較長年期的
國債，以便成為企業發債的參考指標，而市場也對長債有一定
需求。寶鋼在港發行65億元人民幣債剛剛獲批，仍有其它企業
的申請正在審批中，相信短期內將再有內地金融機構赴港發
債。

京港洽談會簽69億美元大單
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）第十五屆

京港洽談會21日舉行簽約儀式，京港兩地合作再
結碩果，共簽約18個項目，總金額達69億美元，
單個簽約項目最高金額達120億元人民幣。簽約項
目涉及文化創意產業、生物醫藥產業、電子信
息、房地產及基礎設施、新能源、新材料和環保
業等多個產業領域。

港鐵簽京地鐵新合作意向
本屆京港洽談會京港兩地軌道交通合作再續新

篇，簽署合作意向書。北京市基礎設施投資有限
公司作為業主方與作為投資方的香港鐵路有限公
司、北京首都創業集團有限公司共同簽署了《「十
二五」北京地鐵市場化投資運營意向協議書》。
按照協議規定，北京地鐵規劃「十二五」末期

建成並開通660公里線路，業主方與投資方將選擇
適當線路開展合作，港鐵公司和首創集團作為主
要投資方，擬投資北京地鐵在建及新建線路，並
由其合資公司北京京港地鐵有限公司負責運營管

理。
投資、運營方式將根據項目的具體情況，經雙

方協商一致後，採用購買股權+委託運營和特許
經營兩種方式或其它經雙方認可的可行方式。

將參與新建線路建設運營
京港地鐵有限公司相關負責人在接受本報採訪

時表示，本次簽約雙方並未敲定具體合作線路和
金額，但根據協議，未來京港地鐵將會參與北京
市新建地鐵線路的建設和運營。公司期待未來能
負責更多線路的運營管理，在實現公司規模效益
的同時，分擔全路網運營管理壓力，同時減輕北
京市政府財政投資壓力。該負責人表示，此次京
港兩地地鐵再次合作，旨在落實國務院副總理李
克強訪港期間公布的「支持香港鐵路公司深化與
北京市地鐵建設和運營方面的合作」精神。
2004年的第8屆京港洽談會上，京港兩地政府高

層提出以PPP模式投資、建設並運營北京地鐵4號
線項目的合作意向，並於2009年9月28日正式開通

試運營。
北京市人民政府副市長苟仲文、北京市政府副

秘書長戴衛、香港貿易發展局國際推廣總監許行
璋、香港中華廠商聯合會（會長）吳為民、香港
工業總會國內事務委員會副主席蔡揚志出席本屆
京港洽談會簽約儀式。

陳家強：

徐克團隊將在京建影視基地
香港文匯報訊（記者

馬靜 北京報道）香港著
名導演、鷹富控股有限公
司董事徐克昨日亮相京港
洽談會簽約儀式。徐克透
露，他將聯合其他幾家香
港影視公司與房山區政府
簽署合作協議，在北京房
山區投資建設大型影視城
「高科一號」影視基地 。
徐克介紹，「高科一號」
影視基地項目是亞洲首家
以3D多維技術為核心的
科技型多媒體影視基地，
是頂尖的創意文化基地，

將打造「亞洲唯一」的水下攝影、太空基地、魔幻
史詩等超級場景，投資研發3D拍攝高科技設備，開

發數碼替身，建設「全國唯一」影視版權拍賣中
心。
被問及北京市目前在懷柔區有一大型影視文化城，

投資新建的高科一號影視基地會否與現有影視基地構
成競爭？徐克對此表示，自己投資的「高科一號」影
視基地項目與北京懷柔影視城側重點不同，各有特
點，「高科一號」影視基地更注重的是影視高科技技
術的研發和製作。

總投資250億至300億
房山區投資促進局局長李中華介紹，徐克在京投

資建造的「高科一號」影視基地總投資金額在250億
元到300億元，今日所簽署的100億元金額只是一期
項目資金。李中華透露，11月京港兩地將就項目組
建專門團隊負責具體落實項目。據悉，徐克與其他
幾家影視公司將負責該項目的技術、製作以及部分
資金。

食品黑名單 京港將互通
香港文匯報訊 （記者 江鑫嫻 北京報道）第15屆京港

洽談會21日在北京舉辦首次京港食品安全交流合作專
題活動，主題為「京港食品安全管理與技術保障」。京
港兩地食品安全監管部門表示，目前雙方正在研討更
為快捷的食品安全合作機制，共同攻克食品安全領域
的技術難題。今後，北京方面發佈的「食品黑名單」
將第一時間提供給港方。

共同攻克食品安全技術難題
北京市政府副秘書長、市食品安全辦主任張志寬表

示，當前食品安全問題已成為一個世界共同關注的課

題。京港兩地食品安全管理部門將加強兩地間信息通
報，涉及食品安全不合格食品的下架、召回信息，食
品安全風險評估，食品安全標準與法律法規的制定和
修訂，食品安全的最新規劃、措施、檢測技術與方法
等；建立重大事件應急處置的協作機制；加強在京供
港食品企業的管理和食品安全監測；同時，兩地科研
機構也將建立密切的技術協作關係，共同攻克食品安
全領域的技術難題。
香港特區政府食物及衛生局副秘書長蔡潔如表示，

香港已建立了食物追蹤機制，禁止輸入和供應問題食
品，北京方面的食品安全信息也將作為重要的參考。

■曾俊華(中)介紹在京訪問成果
並答記者問。旁為陳家強(左)及
金管局總裁陳德霖。 中新社
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■曾俊華拜訪國家商務部，與中國商務部副部長陳健會
面。 中新社
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■徐克透露，將在北京
房山區投資建設大型影
視城「高科一號」影視
基地。 資料圖片

■京港地鐵公司運營的北京地鐵4號線。

■寶鋼來港發行65億元
人民幣債券已獲批。

■被視為港股「小直通車」
的港股ETF有新進展，預
計短期內公布有關詳情。


